

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.

De Palma á Manacor y La Puebla
3'45 (mixto), 8'30 m.—2'15 y 5 (mixto) t.
De Manacor á Palma
4'5, 7'45 y 11'33 (mixto) m.—3'45 t.
De Manacor á La Puebla
4'5 (mixto) mañana.—3'45 tarde.
De La Puebla á Palma
4'45, 8'15 y 12'45 (mixto) m.—6'15 t.
De La Puebla á Manacor
4'45 (mixto) mañana.—6'15 tarde.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lúnes 4 t. Mahon.—Miéves 5 t. Barcelona.—Mié. 4 t. Mahon por Alcedia.—Juev. 5 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barcelona por Alcedia.—
Entradas.—Lúnes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcedia.—Mié. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

Así como copiamos en uno de nuestros anteriores números un artículo de *La Discusion* para que nuestros lectores conociesen la opinion del partido democrático-progresista acerca la cuestion electoral, hoy copiamos un artículo de *La Union*, órgano del partido federal para que puedan tambien nuestros lectores conocer como opina este partido en la misma cuestion.

LAS PRÓXIMAS ELECCIONES.

Ya hemos dicho á nuestros lectores nuestra opinion, lo que entendemos que debe hacer nuestro partido en las próximas elecciones. Fieles á nuestra ideas, no somos en principio partidarios del retraimiento; pero comprendemos que sin sufragio universal, restringida horriblemente la libertad de imprenta, estándonos prohibido presentarnos al cuerpo electoral con nuestra bandera y nombre y pesando sobre el pais, como losa de plomo, la centralizacion con toda la máquina administrativa y gubernamental, las elecciones no pueden ofrecer absolutamente ninguna garantía ni infundir ninguna esperanza. La mayoría más poderosa no puede nada contra la red de tiranuelos que sirven y obedecen al gobierno; la voluntad más enérgica es impotente ante el sinnúmero de vejaciones, humillaciones y crueldades de mil géneros con que irremisiblemente se sacrifica, sobre todo en los distritos rurales, á los hombres de conviccion é independencia; el espíritu más heróico es impotente ante la fuerza, dicho en una palabra.

Sin embargo, ya lo hemos dicho antes y ahora lo repetimos; nuestras ideas exigen que las provincias sean las que decidan si han de acudir ó no á la eleccion de diputados provinciales; aunque creemos firmemente que las diputaciones provinciales con las leyes vigentes no pueden hacer más que servir al gobierno, aun contra los intereses de las provincias y municipios, porque el actual organismo político y administrativo obedece á este principio: todo por el gobierno; nada para

los ciudadanos, sino la abyeccion, la indignidad y la miseria. El gobierno es el señor; las provincias, feudos: los ciudadanos, esclavos.

Tal es nuestra opinion, fácil, lógica, comprensible. La opinion, que no es lógica ni comprensible, es la manifestada por algunos de nuestros colegas democráticos. Alguno llega á decir que «no es español el que no vaya á las urnas.» Y se dice esto y se opina así, precisamente cuando se manifiesta regocijo por la abstencion de los fusionistas dinásticos, cuando se aplaude á los comités constitucionales que han dado su voto por la abstencion, cuando se les estimula para que se abstengan. ¿Dónde está la lógica? ¿Dónde está la consecuencia? ¡Ah! Es una habilidad, es un golpe maquiavélico, nos contestarán. Corriente; pero esa habilidad es tan inútil, tan tonta, que no puede seducir ni engañar á nadie; y puede dar lugar á que se crea que hay alguien que intenta arrojar á los constitucionales del puesto que ocupan dentro de la presente legalidad para que otros entren y les sustituyan, dando satisfaccion cumplida á los ya antiguos y conocidos deseos de Cánovas del Castillo. No se tratará de esto; pero cuando la malicia se muestra tan suspicaz, cuando se ven tantas perfidias y cuando no se observa una conducta clara y franca, se dá lugar á que todo se espere, á que todo se tema. Nadie, absolutamente nadie hallará sentido ninguno en los que al mismo tiempo que aplauden á los constitucionales que se abstienen, estimulan á sus amigos para que voten.

Esto por una parte, atendiendo á lo que exigen la formalidad y la consecuencia. Pero hay otra razon, para que ciertas cuestiones se traten con más prudencia. No ya todos los demócratas históricos se abstuvieron en las elecciones generales anteriores; que se abstuvieron todos los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, y este mismo creyó patriótica la política de la abstencion, contra el parecer del Sr. Martos y unos pocos amigos suyos. ¿Se pretende desantorizar al Sr. Ruiz Zorrilla? ¿Aún se teme tanto á su prestigio por el señor Martos que no se dude en llamarlo mal español, á trueque de que una vez más, en esta como en otras cuestiones, prevalezcan

del Sena en Paris. (Atencion en el público).

Oportunamente interrogada la Samoggy dijo llamarse Paula Samoggy Horvat, de veinticinco años y sin profesion. Declara que á últimos de 1877 viajando por Italia, no formaba parte del séquito de D. Carlos, afirmando que alguna vez le encontró, trabando conversacion con él como simples viajeros: que ignora si llegó antes ó despues de él en la fonda. (Sensacion): que se hospedó en la misma fonda en que se hallaba D. Carlos: que un dia oyó un gran rumor: preguntó qué pasaba, y le dijeron que habian robado una joya á don Carlos: que algunos dias más tarde, encontrándose con D. Carlos y otras personas de su séquito le contaron el hurto, diciéndole que el criado encargado de la joya, estaba desesperado: que es falso que ella hubiese tenido relaciones intimas con don Carlos, no habiendo hablado con él más que una vez: que es asimismo falso que ante D. Carlos hubiese proferido las palabras que se supone en un momento de ira.

Añade: «Si el general Boet afirma lo contrario, miente, como miente la camarera de la fonda de la Ciudad, en Milan. Yo no he visto nunca el Toison de oro, y como he dicho, solo una vez he hablado con D. Carlos.»

las tendencias misteriosas y la política confusa del ministro de Gracia y Justicia de 1874? Tan tenaz es, tan soberbio y tan implacable se muestra el Sr. Martos con los demócratas que opinan y opinaron por la abstencion, que les niegue hasta españolismo?

Las amistades particulares, el cariño y la admiracion que merece Cánovas á ciertos demócratas, no son desatendibles. Lo son menos todavía la vanidad, la arrogancia, el placer de cantar victoria sobre el cuerpo del vencido.

Para esta conducta no hay explicacion que satisfaga. Es ilógica é inconsecuente y además es sospechosa, y además completamente inútil.

Se publica en Valencia un célebre periódico titulado «La Señera», que es el que ha tenido la peregrina idea de abrir una suscripcion para regalar á D. Carlos un nuevo Toison, y es tan bufo el tal colega, que casi, casi puede compararse con alguno de esta localidad.

De nuestro apreciable colega «El Mercantil Valenciano» copiamos los siguientes sueltos, que pueden servir de muestra de los puntos que calza el periódico neo:

—De nuestro colega ultramontano *La Señera* entresacamos los siguientes puntagudos pensamientos:

«..... yo tengo la costumbre de no llamar enemigos de la Iglesia á los Mahomas, sino á los Jansenios, no á los que agitan con vértigo la incendiaria tea sino á los que comulgan.»

«..... ha deshonrado (el partido moderado) já quien vale más que él! todo para formar con nosotros un partido poderoso al grito impio de ¡viva la religion! impio por salir de sus labios excomulgados.»

«Mas claro: si los que comulgan y gritan ¡viva la religion! son moderados, entonces debe considerárseles como impios y enemigos de la Iglesia; si son carlistas, debe recibirseles como buenos católicos. De manera que el carácter católico depende de la conviccion política.»

Hay franqueza, por lo menos, en todo esto.

—En la suscripcion abierta por «La Señera»

La Samoggy envió su fotografia al juez, creyendo que podia ser útil durante la instruccion del proceso, por cuanto no encontrándose bien de salud, no podia ir á Milan á deponer en juicio.

Asimismo presentó la cuenta con el recibo de los gastos que hizo en la fonda de Turin.

El presidente aplaza la continuacion de la vista para el dia siguiente.

Audiencia del 15 de Julio.

Definivamente la parte civil ha abandonado la partida.

Además de su correspondiente banco, huérfano y solitario, lo anuncia una carta del abogado Pierantoni que se retira de la lid, antes de hacer brillar en la misma su gallardía.

Su larguísima carta concluye con las siguientes frases:

«Persistiendo el abogado Brasca en su determinacion de no volver á la Audiencia obstáculos jurídicos y morales me impiden tomar parte en la causa.»

»A norma del procedimiento judicial, careceria de la asistencia de un procurador inscrito en el foro de Milan, quien solamente podria integrar la representacion legal de mi poderdante.

»Juzgo además moralmente que la con-

ra» para regalar otro As á D. Carlos, figuran como suscritores un ultramontano, un faccioso, un almogábar del Pilar, un cabo segundo, un trabucaire, A. T. O. un carlista antes del parto, en el parto y despues del parto, ó sea el fallo inicuo de Milan una viuda que visitó á D. Carlos en Villafranca de Guipúzcoa, y un enemto de los Pidales Pidalitos y Marotos.

De modo que hasta la suscripcion es bufa:

—Nuestro colega «La Señera» le ha salido una ainga del ramo que no hay mas que pedir. El siguiente párrafo de una carta cuya le caracteriza plenamente:

«La cuestion del Toison me trae nervioso. Si yo tuviera millones, millones presentaria en la redaccion de «La Señera» no para ofrecer un Toison á D. Carlos, sino para erigirle una estatua de oro con los atributos de la justicia.....»

Pues..... para los nervios tita, mucha tita y..... para tener millones las minas del Perú.

Aunque calmada la escitacion nerviosa y con unos millones que tuviera el señor Aliaga, de fiyo que ni se le ocurriera erigir estatuas, ni escribir cosas que parecieran artículos, ni daria á conocer su *idiosincracia* y su *virulencia*.

Nuestra enhorabuena al cofrade por la adquisicion y la pluma al museo de Don Carlos.

La semana próxima son aguardados en Mahon, segun dice un colega, siete frailes franciscanos que van á establecerse en Ciudadela.

Felicitamos de todo corazón á nuestros hermanos de aquella isla y nombrada ciudad por este beneficio que la Providencia les depara.

De hoy más podrán los ciudadelanos echarse á dormir tranquilos, y no cuidar mas del trabajo, ni de sus mujeres, ni de sus hijas, pues no faltará quien cuide por ellos de tan sagrados objetos.

Vamos, que aquellos buenos ciudadanos no pueden apreciar como se debe el bien de Dios que les entra por las puertas de sus casas.

De veras que por ahora nos toca enviar su buena suerte.

El martes de la semana pasada desembarcaron en Málaga varios Jesuitas.

dicion Jurídica de la parte civil ha sufrido tales detrimentos en sus derechos, que no creo deberla exponer más de lo que lo está.»

Insistese que esta causa no llegará á término; y estas voces salen de los círculos donde dominan las simpatías por D. Carlos. Un aplazamiento de la causa cuando sólo faltan las requisitorias y defensas, seria además de un gravísimo daño, una inaudita vergüenza.

Susúrrase que no habiendo nadie que se ponga enfermo, hay intencion de introducir nuevos testigos para ir alargando cuanto se pueda.

A las diez de la mañana al abrirse la audiencia, el fiscal pregunta al conde de Bourgade si el conde Valdespina recibió de D. Carlos cartas fechadas en Atenas.— Si, responde Bourgade.—Entonces pido que se curse instancia al fiscal general de la República para que haga venir al conde Valdespina con dichas cartas.

Abogado Campi.—Nos sorprende y aflige esta demanda del fiscal despues de tres años de sumario. La defensa admite que D. Carlos haya escrito cien ó doscientas cartas al conde de Valdespina; pero por caridad, no prolonguemos más esta causa.

Fiscal.—La defensa me tiene por sobre-

FOLLETIN.

EL ROBO DEL TOISON.

CONTINUACION.

nes que figuraron intactos en el balance de fines de 1877.

La marquesa Ponce de Leon declara haber recibido una carta del Sr. Boet, en la cual le pedia que prestara á su esposa 3.000 francos, prometiendo restituírle esta suma con el dinero que aguardaba de América. No conociendo á Boet, y no habiéndole visto mas que una vez, le contestó con un no por telegrafo. Supo despues que su esposo le regaló algunos lises. Mas tarde recibió asimismo una carta de la esposa de Boet pidiéndole dinero, á la cual contestó que eran muchos los que se lo pedian, y que no podia complacer á todo el mundo.

La duquesa de Madrid declara que en su concepto el Toison de oro valia 35.000 florines: que Boet era un hombre lleno de deudas; y que cuando tomó el partido de marcharse á Bayona, ella y todos creyeron que era el autor del robo.

Se lee finalmente la deposicion hecha por la Samoggy, ante el juez del Tribunal

SULTOS SACRADOS.

Día 20.

SAN BERNARDO ABAD, DOCTOR Y FUNDADOR Y S. EUSTAQUIO ABAD.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Cayetano dedicadas a Santa Juana Francisca Fremiot, esposicion a las nueve a las diez misa mayor solemne y al anochecer rosario, oracion, estacion y reserva de S. D. M.

En la Catedral fiesta solemne a S. Bernardo a las diez con sermon que dirá don Pedro Planas pbro. beneficiado del Concordato.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 18.

De Argel en 20 horas vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Jaime Granada con 23 mar. 46 pas. y ganado.

De Alicante y Ibiza en 17 horas vapor Union, de 518 ton. cap. D. Juan Bosch, con 21 mar. 30 pas, ballija y efectos.

DESPECHADAS.

Día 18.

Para Oran pailebot Alzamora de 63 t., pat. Nicolás Ponisa con 6 mar. y corteza de encava.

Para Sevilla goleta San Gabriel de 84 ton. pat. Guillermo Alemañy con 7 mar. y lastre.

Para Niza goleta Cortés de 81 ton. cap. D. José Jofre con 6 mar y vino.

Pérdida.

Hace algunos dias de apareció una perra podenca ciepa de unos 13 meses de edad. Informarán y gratificarán el hallazgo en Palma calle de la Galera núm. 5 y en Binisalem plaza de la Iglesia núm. 20.

En la calle de Vicente Mut núm. 8 cerca del Correo hay un tercer piso para alquilar de bastante capacidad. Informarán en el primero de la misma casa.

En la calle del Peregil y frente a la de Fideos, acaba de restaurarse sin ninguna pretension, pero quedando muy bonita. Trabajo del inteligente y modesto señor J. Pasieli. La Botica Central, farmacia la más antigua de Palma, pues cuenta ya tres generaciones, propiedad del Sr. Antich, cuyo Señor ha tenido la mania de no querer practicantes; mania que respetamos y aplaudimos, pues siempre conviene que los medicamentos sean despachados por personas experimentadas y juiciosas. Deseamos sin embargo no tenerlos que emplear ni suyos ni de sus compañeros.

A los viticultores.

En la Agencia de la calle de San Bartolomé frente al Correo se facilitará a precios sumamente módicos una sustancia propia para quitar el agrío al vino sin que pueda perjudicar en lo mas mínimo a la salud por ser sumamente higienica.

A voluntad de su dueño se venden tanto en junto como por separado una casa algorfa con jardin, otra casa algorfa tambien con jardin y una botiga con jardin, sitas dichas tres casas en la falda del Castillo de Bellver y carretera que conduce a la villa de Andraitx. Para más pormenores pueden avistarse con el patron José Bosch, que vive en esta ciudad, calle de la Plaza de Toros ó bien con D. Antonio María Salom calle de San Miguel número 24 piso principal.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El lunes 23 del próximo Agosto a las 12 de la mañana y en el local de estas oficinas (Estacion de Palma) tendrá lugar la subasta para el suministro de todo el aceite de olivas que pueda necesitarse en lo que resta de este año y durante el de 1881 con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los dias laborables de 9 y media de la mañana a 2 de la tarde en las expresadas oficinas, donde además se facilitarán todas las noticias que deseen los que quieran interesarse en la subasta, Palma 31 Julio de 1880.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca, su Director General, Guillermo Moragues.

PARA-RA YOS.

Hallándose en esta capital el conocido constructor de para-rayos D. Pablo Tomasino, establecido en Barcelona, Asalto 47, pone en conocimiento de los señores Propietarios y demas personas a quienes pueda convenir la instalacion de alguno de tan útiles aparatos, se sirvan pasar a la Fonda de Mallorca donde podrán ver algunos aparatos y se les darán cuantas esplicaciones sean convenientes sobre los mismos.

EN TRES MESES.

Enseñanza de teneduría de libros, San Miguel núm. 94 principal. 10-6

Colegio de Santa Teresa
situado en el Caserío de Pont d'Inca.

Agradecidos al favor siempre creciente que el público ha dispensado a nuestro Establecimiento y deseando corresponder de un modo tan digno como útil no hemos reparado en gastos ni sacrificios de ningún género para mejorar los ramos de enseñanza en el mismo establecidos y plantear al propio tiempo algunos estudios de aplicacion de los que más satisfacen las necesidades del país.

Desde 1º de octubre próximo se abrirá una clase de Teneduría de libros y especialmente de contabilidad agrícola y otra de nociones teórico-prácticas de Agricultura destinada especialmente para los hijos de labradores a quienes se procurará inculcar los principios más elementales de la ciencia y los más necesarios para estirpar los errores y preocupaciones que impiden el rápido progreso de nuestra agricultura.

Para que los consejos teóricos vayan acompañados de una práctica racional nos hemos procurado una porcion de terreno de las mejores condiciones que nos ha sido posible para llenar el objeto.

Así mismo se les enseñará prácticamente a levantar el plano de un terreno por medio de la escuadra de agrimensor.

Conociendo tambien la necesidad que tienen del conocimiento y uso de ciertos instrumentos los alumnos que se dedican a otras carreras como ingenieros civiles y militares, arquitectos y otras análogas, se ha provisto el establecimiento de todos los más necesarios como son Teodolito, Grafómetro, Pantómetro, Brunjula y Niveles, sus operaciones en el campo consistirán: en el levantamiento de planos por medio de la Trigonometria, dada una base, y por otros métodos, y trasladarlos sobre el papel. Nivelacion simple y compuesta, cuyo manejo práctico les facilitará mucho la comprensión de la teoria cuando se vean en el caso de hacer sérios estudios en las escuelas superiores.

Para completar estos conocimientos habrá igualmente una clase de nociones de Geometria descriptiva y principios de Arquitectura práctica, que comprenderá; la proyeccion del plano de un edificio bajo escala, dibujarlo, y formar su presupuesto. Tirada de arcos y bóvedas, bajo escala, y labrarlos con yeso.

No dudamos que el público continuará dispensándonos su proteccion con la cual consideraremos muy recompensados los sacrificios que nos hemos impuesto.

Pont d'Inca 27 de Junio de 1880. El Director: LORENZO CRUELLAS.

BUENA OCASION
PARA ADORNAR HABITACIONES.

Núm. 30, calle San Nicolas, núm. 30.
Lassalle hermanos, establecidos hace muchos años en la calle de San Nicolas número 29 y al lado de la Iglesia núm. 30 ponen en conocimiento del público Palmesanos que deseando realizar por completo el ramo de estamperia ofrecen a los que se dignen visitar sus establecimientos una gran rebaja de precios, como pueden justificar a continuación.
40 por ciento de rebaja sobre 3.000 estampas de todas clases y tamaños. Asuntos religiosos, Santos, historias, vistas paisajes, planos sinópticos de todos los papas cuadros de banderas, pesos y medidas, cuadernos de dibujo figura y paisajes, mapas geográficos de España y las cinco partes del mundo a 4 reales uno, delanteras para chimeneas de 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18 reales una. Variado surtido de vistas para estereoscopos de 12, 18, 24 y 36 reales docena, marquetas para retratos a 10 rs. docena 1 real uno, cuadros para adornar sal y comedores de 8 reales en adelante.
Gran surtido de plumeras de Pavo-Real, y otras de 4, 6, 8, 12, 20, 22, 24 rs. uno.

Aviso a las floristas.
En el mismo establecimiento se encontrará un variado surtido de flores artificiales hojas, pétalos, claveles, lirios, musgo, papel alambre y demás para la confeccion con cuenta de precios.—Calle San Nicolas núm. 30 al lado de la Iglesia. 8

AGENCIA ESPAÑOLA
DE INFORMES Y COMISION

12, Passage de 1ª Opera, 12 Paris.
Por un arreglo hecho entre esta casa y LA OPINION, los señores suscritores que se dirijan a la Agencia por conducto de la administracion de este periódico, serán servidos gratuitamente y con la mayor puntualidad.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.
Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

PILDORAS HOLLOWAY
Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que adigien la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY
Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

¿POR QUÉ COSER Á MANO



ACUDID A **JAIME II, NUM. 4** Palma de Mallorca DONDE POR **10 reales semanales** sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de **LA COMPAÑIA FABRIL SINGER** DE NUEVA YORK. SOCURSALES EN TODAS LAS CAPITALES DE PROVINCIA. **JAIME II, NUM. 4.**

El robo del Toison.
Las personas que tienen pedida dicha obra pueden pasar a recogerla en la imprenta de este periódico.

Gran rebaja de precios en casa de Ventura Fuster y Fuster, Galera 6, 8 y 12, al lado de la Carnicería Vieja.

Con motivo de concluirse la temporada de verano, el dueño de este establecimiento ofrece en general un grandioso y variado surtido de lanillas de diferentes calidades con variados dibujos de unos precios muy rebajados, los cuales se espera de Vd. se servirán aprovechar la ocasion que no se duda quedarán muy contentos al probar sus precios pues se repite que se hará sobre el género consignado una rebaja de un 25 por 100. **NO EQUIVOCARSE.** Galera 8 y 12, al lado la Carnicería Vieja. 7

Está para alquilar ó vender y si conviniere a plazos una casa en el Serral de la Vileta con bastante comodidad; con fuente, almendros é higueras. Informarán en el café de Oriente.

Se vende una jaquita (ó sea caballo pequeño) de cinco años, con su carrito todo en muy buen estado y a precio sumamente módico. Informarán calle del Estanco número 25. 6-2

Se desea el traspaso de una tienda en el punto nominado Hostalet den Cañellas. Calle de la Marina núm. 41 dará razon su dueño. 3-2

Se alquila un horno en la calle de las Siete Esquinas núm. 7. Para su ajuste pueden pasar calle del Sindicato núm. 84.

Hay para vender una galerita. Para ello podrán avistarse con su dueño que vive calle de San Bernardo núm. 8.

Importante.
A los herederos de los fallecidos en el ejército tanto de España como de Ultramar podrán dirigirse en la calle de Palacio número 15, que se les enterará de los derechos que les corresponden como herederos del difunto militar, para que puedan cobrar los alcances que en definitiva les corresponden. Horas de despacho de 9 a 1 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde. 10

Clase de caligrafía por el Profesor Graduado y de Cámara de S. M. D. Julio de Villalba. Reforma completa y pronta de toda clase de letra por vieiosa que sea. Enseñanza del verdadero y puro carácter inglés, redondo, gótico y toda clase de adorno, tan necesarios; y en particular a los que se dedican a la carrera del comercio.—Mision 2 principal. 8

A quien convenga. Maletas a precios de fábrica. Las hay en la librería de esta imprenta. IMPRENTA DE B. ROTGER.